

Ciudad de México, a 18 de junio del 2020.

México ante el combate mundial del Coronavirus.

I Introducción

-ECIJA México considera de enorme trascendencia y utilidad el dar seguimiento a la forma en que los países están haciendo frente a la pandemia del Coronavirus, con el propósito de sacar conclusiones útiles para todos y tomar las medidas pertinentes. Por ello, nos hemos permitido elaborar esta nota ejecutiva al respecto, basándonos en información publicada por el New England Complex Systems Institute, Cambridge, Mass. ("Endcoronavirus.org"), fundado por el profesor y doctor en física del MIT, Yaneer Bar-Yam. Los datos son al 16 de junio de 2020. Es de notarse que no todos los países están incluidos, pero sí los que por ahora se consideran interesantes en su evolución respecto a los criterios de medición correspondientes. La lista se irá modificando en el tiempo.

El criterio de medición es el llamado "nuevos casos por día", promediados sobre la última semana ("recent new/day" measure). En base a ello, para contener completamente el virus los "nuevos casos por día" deben acercarse al cero.

Los países que están ganando la batalla a la pandemia (en semáforo verde) son aquellos que están en cero o muy cercanos al mismo. Los países que están muy cerca de ganarla son aquellos que podrían alcanzar el cero dentro de un periodo razonable, con un número más bajo para llegar al verde. Los que necesitan tomar medidas urgentes son los que van hacia arriba en dicha medida, permanecen constantes en la misma o van hacia abajo muy lentamente.

Se ejemplificará el número de "nuevos casos por día" de algunos países. Si hubiera interés de ver el número de "nuevos casos por día" de los países abajo mencionados, se puede ver: <https://www.endcoronavirus.org/countries>



II Estadísticas mundiales

II.1 Países que están ganando la batalla contra el virus letal:

Andorra: 0 "nuevos casos por día".
Australia
Bahamas
Barbados
Belice
Bután
Burkina Faso
Burma
Cambodia
Croacia: 1 "nuevos casos por día".
Cuba
Chipre
Estonia
Finlandia
Georgia
Grecia
Hungría
Holy See
Islandia
Irlanda
Jamaica: 3 "nuevos casos por día".
Latvia
Líbano
Liechtenstein
Lituania
Luxemburgo
Malta
Mauritania
Mónaco
Mongolia
Montenegro
Nueva Zelanda
Nigeria
Noruega
San Marino
Eslovaquia
Eslovenia
Sri Lanka
Taiwán
Tailandia: 2 "nuevos casos por día".
Trinidad y Tobago
Tunicia
Uruguay: 0 "nuevos casos por día".
Vietnam



II.II Países que están muy cerca de ganar dicha batalla:

Austria: 23 "nuevos casos por día".
Bélgica
China
Czechia
Dinamarca: 36 "nuevos casos por día".
Dabuti
Francia
Alemania
Italia
Japón: 54 "nuevos casos por día".
Malasia
Holanda
Paraguay
Serbia
Corea del Sur
España: 341 "nuevos casos por día".
Suiza: 22 "nuevos casos por día".

II.III Países que necesitan tomar medidas urgentes para ganar la batalla citada:

Afganistán: 658 "nuevos casos por día".
Albania
Algeria
Argentina: 1309 "nuevos casos por día".
Armenia
Azerbaiyán
Bahréin
Bangladesh
Velares
Bolivia: 732 "nuevos casos por día".
Bosnia
Brasil
Bulgaria
Cameron
Canadá
Chile: 5798 "nuevos casos por día".
Colombia
Costa Rica
Costa de Marfil
República Dominicana
Ecuador
Egipto
El Salvador
Etiopía
Guatemala
Haití
Honduras
India: 11023 "nuevos casos por día".
Indonesia



Irán
Irak
Israel
Jordania
Kazajistán
Kenia
Kosovo
Kuwait
Kirguistán
Malí
MÉXICO: 4308 "nuevos casos por día".
Moldova
Marruecos
Nepal
Nigeria
Macedonia del Norte
Omán
Pakistán
Panamá
Perú
Filipinas
Polonia
Portugal
Qatar
Rumania
Rusia
Arabia Saudita
Senegal
Singapur
Somalia
Sudáfrica
Sudán
Suecia
Tayikistán
Turquía
UAE
Ucrania
Inglaterra
Estados Unidos: 21749 "nuevos casos por día".
Uzbekistán
Venezuela



III Medidas para ganarla:

- Aislar a enfermos infectados de sus familias en instalaciones idóneas y bien equipadas.
- En las zonas rojas, imponer restricciones de viajes foráneos para evitar contagios a terceros.
- En caso de necesidad de viajes esenciales, establecer cuarentenas obligatorias para evitar que se desparrame el virus.
- Hacer **PRUEBAS MASIVAS** con el fin de aislar de la comunidad a los enfermos infectados en lugares idóneos y bien equipados.
- Uso de cubrebocas como medio económico y muy eficaz de combate.
- Mantenerse alejado de multitudes y en su caso, guardar la distancia adecuada.
- Las personas de la tercera edad, las de sobrepeso, las que sufran morbilidades, etc., deben ser la últimas en volver a la vida activa, por ser los más vulnerables.
- Ser pacientes en la tribulación **y no reabrir la economía prematuramente pues ello puede disparar los rebrotes de manera exponencial, echar por la borda los beneficios ganados por la cuarentena llevada a cabo, incrementar el número de muertos, abrumar aún más el sistema médico y crear el escenario de otra cuarentena aún más dura.**

IV Conclusión para México

- Rectificar la estrategia seguida hasta ahora que ha sido claramente ineficaz, siguiendo al pie de la letra las medidas recomendadas.

ECIJA México, S.C.

Ricardo Chacón

rchacon@ecija.com

Mauro González-Luna

jgonzalez@ecija.com